



ACTA SESION ORDINARIA N° 05

En San Rosendo a 10 de Febrero de 2015, siendo las 15:00 Hrs. en la sala de sesiones del municipio, se reúne el concejo municipal de San Rosendo, presidida por el sr. Alcalde don Ovidio Sepúlveda San Martín y con la asistencia de los concejales, sra. Eliana Sandoval Sánchez, señor Julián Espinoza Guzmán, señor Rabindranath Acuña Olate, señor Omar Rozas Soto, señor Felipe Muñoz Escobar y señor Francisco Fonseca Sáez.

Actúa como secretario de actas y ministro de fe la secretaria municipal (s) Sra. Mirzia Gallardo Lagos.-

TABLA:

- 1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.**
- 2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.**
- 3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.**
- 4. INCIDENTES.**

- El sr. presidente en nombre de Dios y de la comuna da por iniciada la reunión, y seguidamente solicita a la señora secretaria municipal (s) dar lectura a acta de sesión anterior.

1. LECTURA Y APROBACIÓN DE ACTA ANTERIOR.

- La señora secretaria municipal (s) da lectura al acta N° 04 del 02 de Enero del 2015, la que es aprobada con las siguientes observaciones:
- El concejal Muñoz, no aprueba señalando que no hay continuidad en las frases que dijo.-
- El concejal Fonseca, aprueba.-
- El concejal Espinoza, señala que en página N° 8, no figura su aprobación de la modificación presupuestaria N° 2 de la DAF.-
- Concejal Acuña, aprueba.-
- Concejal Rozas, aprueba
- Concejala Sandoval, en la página 15 dice calle “Aníbal Pinto” y debería decir calle “Almirante Latorre”.-Aprueba.-

2. LECTURA DE CORRESPONDENCIA.

- El secretario informa que no hay correspondencia a la que dar lectura.

3. CUENTA DEL SEÑOR PRESIDENTE.

- El señor Alcalde informa:

- Señor Alcalde hace entrega del Programa “Carnaval de Verano y Festival de la Voz 2015”, San Rosendo.-Comenta además que ya se cerró la licitación.- Concejal Muñoz señala que le alegra saber que actuará la Banda San Andrés. Concejal Espinoza consulta por el monto para la contratación de los artistas, Alcalde responde que para ello hay \$ 31.000.0000.- Presidente comenta además que se invitó a los artistas de San Rosendo a participar de esta actividad, sin embargo, llegó mucha gente de Laja y no de San Rosendo.-
- Concejal Acuña consulta si el Programa Carnaval de Verano se lo adjudicó solo un productor, Alcalde responde que sí y que el animador será don Freddy Salamanca . Concejal Fonseca consulta si este funcionario puede realizar esta animación, Alcalde responde que sí que después de su hora de trabajo puede hacer lo que quiera.-Se discute el tema.-
- Alcalde informa que este año no se realizará el baile del Carnaval, no obstante, se les envió a todas las organizaciones e instituciones invitación para participar, algunas dieron sus explicaciones como no tener candidatas, otras simplemente no quisieron.-Por ello, informa el Alcalde que se realizará la Fiesta de la Cerveza. Concejala Sandoval consulta por un grupo de jóvenes que estaba interesado en participar, Concejal Acuña aclara que este grupo se negó a participar.-Concejal Rozas manifiesta que le agrada la idea de que no haya baile porque según él se cortaba el Carnaval, agrega además si es posible que se integren los viñateros de la comuna a la Fiesta de la cerveza. Se discute el tema.-Concejal Fonseca consulta si se entregó la difusión respectiva del Programa del Carnaval a la comunidad, Alcalde responde que se hizo entrega a todos los negocios el Programa 2015.-
- Por otra parte el Alcalde hace mención sobre el Proyecto Puente peatonal Laja-San Rosendo, menciona que es un proyecto que está haciendo el Gobierno regional a través de la Municipalidad de Laja en donde se pretende hacer un mejoramiento a la pasarela peatonal en placa diamantada, se colocarán algunas bancas con vista hacia el río con maceteros y la demarcación de la ciclovía por lo que se requería de la aprobación del Concejo de San Rosendo ya que fue una de las observaciones realizadas.- Esto por un monto de \$ 50 millones.-Concejal Fonseca consulta por el arreglo del otro puente peatonal ya que le preocupa que por allí pasan mujeres y niños.-Concejal Espinoza consulta por el Convenio intercomunal de asociatividad entre Laja y San Rosendo, ya que para este tipo de proyectos se debe firmar un convenio entre las dos comunas. Alcalde responde que no venía como observación en el proyecto.-
- Alcalde informa además que el día Lunes 9 de Febrero asistió a una reunión en donde se firmó convenio con el Gobierno regional para el proyecto de construcción de la sede Mercedes San Martín y el skatepark, están pendientes el proyecto Iglesia y las graderías del anfiteatro .
- Comenta el Alcalde que se renovó el Presidente de la Directiva de Amdel en donde hubo que ir a votar para reelegirlo.-Se discute el tema.-
- En cuanto al proyecto de señalética en la comuna, Alcalde informa que ya se realizó la recepción provisoria de la obra al contratista, concejales felicitan al Alcalde por este proyecto.-

4.INCIDENTES:

Concejal Fonseca:

- Consulta cuándo se colocará la placa con nombre en el gimnasio, sugiere el Concejal que ésta se instale afuera, Alcalde responde que es un riesgo

colocarla afuera por lo robos y que hay un presupuesto de \$700.000 para ello.-

- Señala que en el sector de la Pobl.25 de Octubre detrás de la familia Wills existe un vertedero de basura en donde la gente ha ido a botar colchones, sillones y coches de guagua.-Alcalde responde que este es un problema que se arrastra hace mucho tiempo y que es gente de la comuna la que bota la basura en ese sector.-
- Solicita al Alcalde si existe la posibilidad de dar vueltas las bancas en la Plaza de Armas, Alcalde señala que mientras no se recepcione definitivamente la plaza no se puede realizar ningún cambio.-

Concejala Sandoval:

- Concejala consulta si se puede invertir los dineros de la Fiesta de la Trilla en una actividad en el sector rural.-
- Consulta si se sabe la cantidad de niños que se trasladaron a Laja a estudiar ,Alcalde responde que recién en Marzo se sabrá cuántos alumnos se fueron. Concejal Espinoza plantea que en Marzo también hay niños que se matriculan.-
- Consulta si existe la posibilidad de pintar el Internado municipal y de integrar el pre-kínder a la Escuela de Turquí.-Se discute el tema.-
- Por otra parte, concejala plantea la necesidad de instalar un baño en la “Casa de la Carmela” o de hacer un segundo piso, Alcalde responde que no se puede postular a un proyecto porque está en comodato.-
- En cuanto a la supervisión de los caminos del sector rural, consulta si la DOM realizó la inspección a la obra, Alcalde comenta que a la empresa ya se le dio un ultimátum, lamentablemente la DOM está con licencia médica y el Secplan no puede dar solución.-
- Consulta si la cocina del colegio se encontrará terminada antes de que los niños entren a clases. Alcalde comenta que la empresa tiene plazo hasta el 27 de febrero para terminar.-
- Consulta por la música de la plaza, plantea que la música es muy repetitiva.-

Concejal Espinoza:

- Sugiere que en el tema de educación se pueda postular a futuro a un proyecto de techumbre para el patio del Liceo, esto porque en el invierno las lluvias complican las actividades, lo mismo que en el verano el exceso de sol.- Además plantea que en algunas oportunidades coincidían horarios de básica y media , por ejemplo un 2º medio con un 2º básico en donde los cursos más pequeños necesitan más espacio para sus actividades.-
- Consulta sobre el nombre definitivo de la fusión de ambos establecimientos, Alcalde responde que ganó el nombre “Colegio de San Rosendo”. Concejal plantea que la votación fue abierta y no dieron alternativas de nombres, no le parece que se pierda el nombre de Isidora Aguirre.-Se discute el tema.-
- En cuanto a vivienda Concejal comenta al Alcalde que cuando estuvo el edil con vacaciones, hubo una reunión entre el SERVIU, Administrador municipal y los Comités habitacionales en donde hubo apoyo de la Directora provincial y en dónde además se programó una segunda mesa de trabajo, por lo que consulta si ha llegado al municipio esta invitación.-

- Cuenta que un vecino de Laja (de apellido Araya) que tiene familiares en San Rosendo fue asaltado en Laja, los delincuentes arrancaron hacia el balneario de San Rosendo, por ello manifiesta la necesidad de solicitarles a carabineros que realice un control de identidad principalmente a los hombres que llegan al balneario y así regular el tipo de gente que está llegando a este sector, sobre todo aquellas personas que acampan.-Se discute el tema.-
- Solicita que a los comerciantes de la comuna de San Rosendo se le otorgue la facilidad de extender su horario en una hora más, Alcalde responde que esto se verá con carabineros.-
- Felicita el trabajo de la empresa contratista que realizó la señalética en las calles de la comuna, por lo que sugiere ampliar el proyecto. Alcalde aclara que el 50% del pueblo ya está con esta señalética y que se verá la posibilidad de ampliarlo.-
- Consulta si la retroexcavadora sigue en mal estado, ya que visualiza la necesidad de canalizar las aguas del balneario por el nº de personas que lo visita, ya que estas semanas ha habido una afluencia mayor de turistas de San Pedro y Hualpén siendo esto beneficioso para los emprendedores de la comuna.-

Concejal Acuña:

- Manifiesta que le da pena que como autoridades le hayan cambiado el nombre al Liceo, perder el nombre Isidora Aguirre T.culturalmente nos deja mal parados, siento que como pueblo nos perdimos ya que en vida se le hizo un homenaje y reconocimiento a esta persona.-Se discute el tema.-Alcalde propone que cuando llegue el financiamiento se le coloque debajo del nombre "Colegio de San Rosendo" Isidora Aguirre T.
- Reitera el tema de la iluminación del puente ferroviario, ya que de 9 ampolletas hay dos encendidas.-Ofrece sus servicios para solucionar esta situación.-
- Con respecto al tema del Carnaval opina que no se puede perder el tema del fomento productivo en esta actividad, por lo que sugiere la participación ciudadana en términos gastronómicos para la Fiesta de la Cerveza, invitar además a los viñateros de la comuna.-
- En cuanto al tema de los caminos rurales (mantención) por un monto de \$ 227.000.000, Concejal plantea que ese proyecto literalmente fue un desastre, se solicitó en una carta que se cumpla con las partes de las especificaciones técnicas antes de que se realice la recepción definitiva, ya que hay demasiados antecedentes que el trabajo no está hecho como corresponde.-Se discute el tema.-
- Señala que una empresa contratista que trabaja para ESSBIO en el sector de ex Matadero, dejó el camino intransitable por lo que se solicita esta empresa repare lo que destruyó.-
- En cuanto al escenario del Carnaval plantea que las barandas están afeando al mismo, lo que se trata es de que este sea un complemento del escenario y no que compita con él. Alcalde señala que ya se bajó 40 cm. aproximadamente.-

Concejal Rozas:

- Consulta si ya se realizó la recepción provisoria de la escuela de Turquía, ya que la empresa contratista dejó toda la basura en el lugar, quedando

pizarreños botados lo que es tóxico para la salud. Se solicita que la empresa saque estos deshechos.-

- Solicita se apure el arreglo de la retroexcavadora ya que hay familias del sector rural como don Camilo Arriagada que se encuentra postrado, en que el acceso a su vivienda de más de 100 mts. se encuentra deteriorado. _Así como la familia Ruminot del sector rural, se hace necesario que esta máquina se arregle con urgencia.-
- En cuanto a los caminos del sector rural señala que el ripiado camino a Campón está malo, al igual que el camino Turquía a laguna no hay ripio, también el camino álamo huacho se le tiró encima el material y el ensanchamiento de estos caminos no tienen más de 3 mts. de ancho, más encima esta empresa hizo tira un puente en Campón y Los Callejones.-
- Concejal comenta que el Seremi de Obras Públicas se comprometió a asfaltar el camino a Turquía lo que sería el año 2016, Alcalde responde que los dineros vienen del gobierno y que para este año se comenzará con la etapa del ensanchamiento del camino.-
- Solicita que en la Fiesta de la Cerveza se inviten a los viñateros del sector rural de la comuna.
- Por último, felicita al sr. Alcalde por Programa del Carnaval, ya que la parrilla de artistas es gente muy conocida que tiene méritos propios.-

Concejal Muñoz:

- Consulta cuántas veces no se ha entregado el acta al concejo oportunamente, Alcalde responde que dos veces, Concejal manifiesta su molestia por la calidad de redacción de las actas, su crítica apunta a que se ve perjudicado toda vez que se redacta términos como deo en vez de dedo, señal ética como señalética,
- Señala que cuando fueron a capacitación se enteraron por casualidad de la reelección de la directiva de Amdel sin ni siquiera saber nosotros de que se trataba, se han visto progresos en Hualqui, Santa Juana y Yumbel y a nosotros todavía se nos está vendiendo que la carpa viene, por lo mismo expresó que se le informe de las actividades realizadas, a fin de mantenerse al día.-

Finaliza la sesión a las 17:15 horas.

MIRZIA GALLARDO LAGOS
SECRETARIA MUNICIPAL(S)

OVIDIO SEPULVEDA SAN MARTIN
PRESIDENTE